

## **Sitzungsprotokoll vom 24.07.2017**

**Anwesende Mitglieder:** Henriette, Nathalie, Johannes, Sami, Dirk, Caro, Michael (ab 19 Uhr)

Anwesende assoziierte Mitglieder: Henrik

**Entschuldigte Mitglieder:** Michel, Corinna, Sarah, Julia

**Unentschuldigte Mitglieder:** Anna

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony, Julia

**Gäste:** Ninas Kumpel

**Sitzungsleitung:** Nathalie

**Protokoll:** Henriette

Sitzungsbeginn: 18.30

Sitzungsende:

Nächster Sitzungstermin:

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

Postverantwortliche für nächste Woche sind:

---

## TOP 0: Formalia/Post/Zeitplan/Berichte

Der FSR ABS ist mit acht von zwölf gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 03.07.2017 soll beschlossen werden.  
Ohne Gegenrede angenommen

Das Protokoll vom 10.07.2017 soll beschlossen werden.  
Ohne Gegenrede angenommen

## **FINANZBESCHLUSS**

Der FSR ABS möge Ausgaben i.H.v. maximal 50€ für die Ausrichtung der Erstsemestereinführungswoche (ESE) beschließen. Dieser Betrag beinhaltet die Deckung der Fahrtkosten zum Transport der „Ersti-Tüten“ sowie ggf. die Deckung von Erwerbskosten der Speisen und Getränke für die Grillveranstaltung, sollten die Einnahmen durch den Verkauf derselben geringer ausfallen, als zu erwarten ist.

( Kalkulation: Aus 180€ Einkauf, 20€ teilAuto // Ein 150€ Verkauf beim Grillen)

Ohne Gegenrede angenommen.

## POST

### a) ESE-Post

- Claudia: Link zu unserer ESE-Seite schicken → Link zur ESE-Seite auf der Homepage schicken: Samy
- Stav: würde was für die Ersti-Taschen geben (A4-Blöcke, Kulis, Flyer) → Johannes antwortet
- Zentrale Studienberatung: will Postkarte in Ersti-Tüten → ZSB nur für Studieninteressierte relevant, deshalb keine Postkarten
- FSFW: Flyer für Sticks in Ersti-Tüten → findet Zuspruch im FSR

500 Gutscheine

Johannes schreibt dazu nochmal in Slack, welche Software für uns auf dem USB-Stick relevant wäre

## b) sonstige Post

- SHK-Stelle Medienpädagogik auf Website → lief nur bis zum 17.07.2017, hat sich erledigt
- Erinnerung BAFöG-Seminar 03.08-05.08. → Nathalie hat sich schon angemeldet
- Fr. Dunst bzgl. Päd. WE: Excel-Datei zur Abrechnung, Angebote für Unterkunft, Zahlungsnachweis Gerede e.v., Belege Einzahlung Eigenanteil schicken → hat Micha zur Kenntnis genommen
- 27.07.2017: Sommeruni → niemand Interesse
- Dezernat 4: Ideenwettbewerb Nachhaltiger Campus → Plakate und Flyer verteilen, die wir bald bekommen → niemand will das bewerben
- Musik-Studi: darf/kann er auch zur FZÜ kommen? → Micha antwortet

## TOP 1: Berichte

### a) Stand AK Bereich GSW

- Fakultäten SpraLiKuWi (Henriette) und PhilFak (Nathalie)
- Fakultät EW lässt lieber die Juli-Sitzung statt der August-Sitzung ausfallen und hat deshalb noch keine AK-Vertreter #intelligent
- Jenny (FSR BP) und Paul Hösler (GF HoPo, SozPäd) haben für EW Interesse

### b) KSS-Ausschuss Lehramt (21.07.)

- Berichte aus den Standorten: Holger Mann und Sabine Friedel

waren in allen Standorten

- Fr. Zeller: Änderung der Stex-Prüfungen aufgrund der Kapazitätsprobleme → sie war Anfang Mai in Leipzig  
Lieblingsmodell: BW – Klausur, wissenschaftliche Arbeit in Fach 1, mündliche Komplexprüfung in Fach 2  
Nathalie fragt Prorektor Bildung mal, ob es da auch schon Kontakt mit TUD gab
- Beschwerden LAPO 1 gesammelt
- Lehrer:innenbildungsgesetzentwurf der Grünen → viel Einigkeit zwischen den Standorten
- mehr Einblick in Seiteneinsteiger:innenprogramm gewünscht
- längeres gemeinsames Lernen wird befürwortet
- Bonus für FSJ Pädagogik gilt in Leipzig und Chemnitz auch zum WiSe
- Referent Lehramt Leipzig (Christoph Genzel) wusste nichts von der Kapazitätserhöhung in Leipzig → scheint dort aber auch nicht zu so großen Problemen zu führen wie in Dresden

c) Termin Hr. Bauer (Samy?)

- hat noch nicht stattgefunden

d) Termin Thomas (wg. ESE)

- hat noch nicht stattgefunden

e) StuKo 12.07.2017

- Geo-Studienordnung wurden beschlossen
- bzgl. Anwesenheit sind wahrscheinlich

f) StuRa 13.07.2017

- Studentenwerk war zu Gast: StuWe und StuRa/ FSRe müssen zusammenarbeiten, damit nicht derselbe Beitrag auf immer

weniger Schultern verteilt wird und damit der Semesterbeitrag immer weiter steigt

- INI-Antrag WHAT bzgl. Gegendemo gegen Demos bei Veranstaltung von Heiko Maas
- Neustrukturierung FSR Phil: Antrag nicht in 2. Lesung überwiesen → emotionale Debatte, es hat sich eine TaskForce gebildet

## g) StuRa 20.07.2017

- Stellungnahme Rücktrittsfristen verabschiedet
- Chaos bzgl. Finanzantrag „Wer lebt mit wem“
- Referat Struktur arbeitet an Grundordnungsänderungen, Plenum für Investition in Rat eines Anwalts o.ä.
- nächste StuRa-Sitzung unbedingte Anwesenheit: Einstellung Techniker und Aushilfskraft Service

## TOP 2: Aufgaben letzte Sitzung

- a) Anruf Sparkasse bzgl. ESE → Samy ruft an
- b) Mitgliederwerbung → offensichtlich nichts passiert, Verfahrensvorschlag? → Nathalie postet das und schickt es über den Fachschaftenverteiler
- c) Onlinepräsenz überarbeiten → macht Samy noch

## TOP 3: Studierendenanliegen

- a) Gymnasiallehramt Eng/Ru → StexPrüfung Englisch nicht bestanden
  - Prüfungsdozenten „lästern“ über Prüflinge so eindeutig, dass man das zuordnen kann, im Seminar → Schweigepflicht!
  - Referendarsausbilder Fachbereich Englisch hat dagegen Beschwerde eingereicht (mehr Autorität, als wenn Studierender

sich beschwert) → bekommen Kopie zugeschickt

- Prüfungen inhaltlich und formal nicht festgelegt → zwar zwei Themen vorbereitet, aber Prüfungsfragen thematisch völlig vorbei
  - FSR: Gespräch mit der Institutsleitung Anglistik/Amerikanistik suchen (Marschollek) und mit Fr. Lange persönlich
- b) Studierende hat Blockseminar gebucht, zwei von vier Terminen verpasst
- durfte den Vortrag nicht halten (externe Dozentin, hat bei der Anglistik nachgefragt, die meinten „Vortrag darf nicht gehalten werden“)  
→ sollte auch beim Gespräch mit der Institutsleitung besprochen werden
- c) Latinumsprüfung kann aufgrund von Schwangerschaft nicht abgelegt werden → Bitte um Verschiebung des Prüfungstermins → Verweis auf nächste Prüfungsphase → Mehrheit des FSR hält das für legitim

## TOP 4: ESE-Planung

- a) Zwischenstand
- Grillen: Liegenschaftsantrag stellen → Cafe Blau
  - Caro und Henriette setzen sich dann mal zusammen
  - Samy kümmert sich um Stundenplanbrunch
- b) Finanzantrag an den Förderausschuss (nächste Sitzung am 02.08.2017, Henriette und Nathalie gehen hin)
- c) Stundenplanlinks aktualisieren → Samy
- d) Ersti-Tüten
- a. Verantwortlicher, um Sponsoren anzuschreiben und Termin zur Ablieferung auszumachen/ sammeln, wo überall Dinge

abgeholt werden müssen (das sollte an einem Termin gebündelt erledigt werden)

- b. Anfragen per Mail (siehe Post, Unterpunkt ESE)
- e) LineUp → Nathalie will einen Account erstellen und kümmert sich darum
- f) Kooperation mit SLK
  - a. Spieleabend am Donnerstag → Henrik kümmert sich (müssen wir was beisteuern, wo etc.) → wir wären für eine Kooperation mit FSR Phil, abwarten, wie SLK sich äußert
  - b. Grillen am Samstag (nach dem Wandern wäre eig gut → Selbstversorgergrillen, zumindest keine finanzielle Beteiligung durch uns für Essen etc.) → wir warten ab, was SLK von uns erwartet

## **TOP 5: FZÜ**

- a) Micha hat Finanzantrag an GFF abgeschickt
- b) Sektempfang im Trefftzfoyer bestätigt → Stehtische eventuell (nur wenn FA an GFF bestätigt wird)
- c) Anmeldeportal ist offen

## **TOP 6: Termine**

- 25.07.2017: ab 17.00 Uhr Semesterabschlussgrillen Cafe Blau
- 21.08.2017: nächste Sitzung

## **TOP 7: Sonstiges**

- Helferdatenbank veröffentlichen?
  - o konkrete Aktionen bzgl. ESE oder FZÜ? → läuft
- 15.11. Tag der Lehre TUD → Call for Participation

- Beitrag, um Lehr-Lern-Vielfalt zu zeigen
- an Leitideen der Lehre der TU orientiert (vertrauensvolles Miteinander, forschungsbasiert, transferorientiert, trägt der Diversität Rechnung, umweltorientiert, Grundstein für lebenslanges Lernen, Förderung interkultureller Kompetenzen und Weltoffenheit)
- Henriette, Caround Nathalie sind definitiv zur nächsten Sitzung nicht da

## TOP-Vorschläge nächste Sitzung: